



Postfach  
3001 Bern

## **Protokoll der Mitgliederversammlung von Dienstag, 18. April 2023**

### **Ort: Hotel / Rest. Kreuz, Zeughausgasse 41, Bern**

Vorsitz: Hans Ulrich Gränicher, Präsident  
Anwesend: **Vorstand:** Eliane Burn, Eliana Feller, Barbara Gränicher, Hubert Feller, Alexander Feuz, Ueli Jaisli, Hans Ulrich Gränicher  
**Revisoren:** Kurt Rüeggsegger, Thomas Weil  
**Mitglieder** 29 Personen inkl. Vorstand  
Entschuldigt: Diverse Mitglieder sowie vom Vorstand Roland Jakob

#### **1. Begrüssung / Wahl der Stimmenzähler / Genehmigung Traktandenliste**

Der Präsident begrüsst die Anwesenden und stellt fest, dass die Einladung mit Traktandenliste fristgerecht verschickt wurde und auf der Homepage publiziert ist. Die Versammlung ist beschlussfähig.

Auf die Wahl von Stimmenzählern wird verzichtet und die Traktandenliste genehmigt.

#### **2. Protokoll der Mitgliederversammlung vom 16. Mai 2022**

Das Protokoll der MV 2022 wird genehmigt.

#### **3. Jahresbericht 2022**

Der Jahresbericht liegt schriftlich vor und ist auf der Homepage publiziert. Der Vorstand hat im Berichtsjahr die folgenden wichtigen Geschäfte bearbeitet:

- **Rathausgass-Brunnen.** Der Vorstand hat sich mit der Frage befasst, ob der vor rund 100 Jahren abgebrochene Brunnen in der Rathausgasse wieder am ehemaligen Standort aufgebaut werden soll. Da diese Frage erst nach Abschluss der Gassenpflasterung aufgeworfen wurde, erscheint uns das Vorhaben aktuell als nicht realisierbar. Zudem befindet sich vor dem Haus Rathausgasse 16 der Konservatorium-Brunnen und auf dem Rathausplatz der Vennerbrunnen. Welchen zusätzlichen Nutzen der wieder aufgebaute Metzgergass-Brunnen bringen würde, müsste vorgängig geklärt werden.
- **Velostation Hirschengraben und ZBB. Heit Sorg zu Bärn hat sich gegen die Abholzung des Hirschengrabens** gemeinsam mit diversen anderen Vereinen und Gruppierungen zur wehr gesetzt. Trotz verlorener Abstimmung dürfen wir heute feststellen, dass die Bäume erhalten bleiben.
- **Tram Bern-Ostermundigen** : Durch das vorgesehene Tramprojekt droht der UNESCO geschützten Innenstadt eine noch grössere Trambelastung. Die von HSzB gemachte Einsprache wurde abgeschrieben,
- **Farbsacktrennsystem mit Containerpflicht.** HSzB hat sich gegen dieses teure und unsinnige Projekt gewehrt und sich aktiv am Abstimmungskampf beteiligt; leider erfolglos. Nun zeigt sich, dass die Umsetzung städtebaulich so, wie es sich die Stadtverwaltung und der Gemeinderat vorgestellt hatten, kaum realisierbar ist.
- **Überbauung Viererfeld und Mittelfeld.** Im Stadtrat haben sich unsere Vorstandsmitglieder gegen das Überbauen des Vierer- und Mittelfeld engagiert. Die Abstimmung zu den Investitionskrediten ging verloren. Im Juni 2023 wird über die Abgabe von zwei Landflächen im Baurecht abgestimmt.

#### 4. Jahresrechnung 2022

Hubert Feller erläutert die Rechnung 2022. Sie schliesst mit einem Verlust von CHF 239.10 ab.

#### 5. Revisorenbericht / Décharge

Der Revisorenbericht liegt vor. Die Revisoren Kurt Rügsegger und Thomas Weil empfehlen Annahme der Rechnung.

Die Rechnungen 2022 wird einstimmig genehmigt sowie dem Rechnungsführer und dem Vorstand Décharge erteilt.

#### 6. Wahlen

Die Mitglieder des Vorstands stellen sich zur Wiederwahl. Es sind dies:

**Vorstand:** **Bisher:** Eliane Burn, Eliana Feller, Barbara Gränicher, Hubert Feller; Alexander Feuz; Ueli Jaisli; Roland Jakob

**Präsidium:** Hans Ulrich Gränicher

**Revisoren:** Kurt Rügsegger und Thomas Weil.

Alle Vorgeschlagenen werden einstimmig gewählt und in ihrem Amt bestätigt

#### 7. Mitgliederbeiträge und Budget 2023

Der Voranschlag 2023 rechnet bei Einnahmen von CHF 4'770.00 und Ausgaben von CHF 4'650.00 mit einem Gewinn von CHF 120.00. Mitgliederbeiträge bleiben unverändert CHF 40.00 für Einzelmitglieder; CHF 60.00 für Familien und für Kollektivmitglieder CHF 100.00.

Das Budget 2023 und die Mitgliederbeiträge werden einstimmig genehmigt.

#### 8. Tätigkeitsprogramm 2023

Ausser der heutigen Hauptversammlung fand bereits ein spannender Altstadt-Rundgang statt. Für 2023 geplant sind:

15.06.2023 Begehung Rosengarten

13.09.2023 Referat zum Münsterbau vor 600 Jahren

#### 9. Anträge

-

#### 10. Verschiedenes

Keine Bemerkungen

Im zweiten Teil der heutige Hauptversammlung stellt Alexander Feuz die Mongolei vor. Da seine Frau in diesem Land aufgewachsen ist, kennt er dieses Land aufgrund persönlicher Kontakte sehr gut.

Im Anschluss an sein Referat offeriert Alexander Feuz den Teilnehmenden beim Apéro mongolische Bots, welche seine Frau speziell für den heutigen Anlass hergestellt hat.

Für das Protokoll

Hans Ulrich Gränicher